

Kokugi Konnections

Grandes Momentos de Kyushu

por Chris Gould

El torneo de Kyushu sin duda tiene sus fases, que abarcan los extremos tanto de lo aburridamente previsible como del mundo de lo desconocido.

En la década de los 80, el torneo pertenecía al Yokozuna Chiyonofuji, que ganó el torneo ocho años seguidos, un tributo romántico a su esposa que había nacido a poca distancia del pabellón. El Lobo ganó su noveno torneo de Kyushu y su último yusho en noviembre de 1990, y hubiera ganado 10 seguidos si no hubiera resbalado ante el mediocre maegashira Ryogoku en 1989.

En la década de los 90, el torneo se desvió hacia otro extremo, con numerosos contendientes sorpresa optando al yusho, a menudo con éxito. En 1991, con las repentinas retiradas de Chiyonofuji y de Onokuni y con sus compañeros Asahifuji y Hokutoumi luchando con las lesiones, la lucha por el yusho estuvo entre Konishiki y Kotonishiki, el luchador sekiwake que había ganado el torneo de Septiembre de 1991. Kotonishiki había derrotado a Konishiki el día 14, pero cayó ante Wakahanada en el senshuraku, dándole al gigante de Hawai la oportunidad de conseguir su segundo yusho en Kyushu y optar a la credencial de Yokozuna. Aquí está su último combate ante Kirishima, su viejo

amigo y rival.

<http://www.youtube.com/watch?v=rskYYvmeyVg>

Noviembre de 1992 y 1993 perteneció a otro gigante hawaiano, Akebono, que optaba al título de Yokozuna en el primero y que se presentó como gran campeón en el segundo. Al siguiente año se le vio completamente superado por una sensación japonesa llamada Takanohana, al que se enfrentó en un encuentro clásico el último día. Takanohana había ganado el torneo anterior por 15-0 y estaba 14-0 en el actual. El combate del último día garantizó lo que se percibió como una retrasada promoción a Yokozuna, en lo que fue un gran combate.

<http://www.youtube.com/watch?v=k2itSyAO3Qs>

Noviembre de 1995, por supuesto, fue el año del infame playoff por el yusho entre Waka-Taka, del que muchos observadores han dudado de su legitimidad. El combate fue la primera ocasión en la que dos hermanos luchaban entre sí en el sumo de competición, por no hablar de un playoff por el campeonato de primera división. Aunque he visto el video muchas veces en el pasado, no parece estar en youtube en la actualidad. Esperemos que vuelva pronto.

En 1996 vimos un playoff entre

cinco contendientes por el título, llevando el carácter de imprevisible de este torneo a nuevos extremos. Después, en 1998, el Maegashira Kotonishiki, un veterano a estas alturas, sorprendentemente volvió a la lucha por el yusho. El día 13 se enfrentó contra Takanohana, un hombre que le vencía con regularidad y que estaba a años luz por delante en cuanto a técnica. Y, sin embargo, vimos cómo Kotonishiki, que no era particularmente conocido por su trabajo con el cinto, realizaba una maniobra magnífica para dar la vuelta al combate a su favor. Desde ese momento el yusho era suyo.

<http://www.youtube.com/watch?v=3YByGjh2egI>

En los últimos años, el torneo ha llegado a ser dominado, como todo lo demás en el sumo, por Asashoryu y Hakuho, siendo 2002, 2004, 2005 y 2006 para el primero, mientras que los últimos tres años se los ha llevado el último con facilidad. Sin embargo, sorprendentemente Tochiazuma rompió el molde en 2003 para ganar el campeonato, y Chiyotaikai estuvo muy cerca de Hakuho en 2007 y Harumafuji en 2008. ¿Tendrá Kyushu en esta ocasión el efecto deseado en el grupo de aspirantes? Por el bien del sumo, esperamos que así sea.